

Zeitschrift: The Swiss observer : the journal of the Federation of Swiss Societies in the UK

Herausgeber: Federation of Swiss Societies in the United Kingdom

Band: - (1977)

Heft: 1734

Artikel: Les rubriques romandes

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-691791>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Paul Chaudet, ancien président de la Confédération, est mort le dimanche 7 aout au Centre hospitalier universitaire de Lausanne, où il était en traitement depuis plusieurs semaines. Il était agé de septante-trois ans.

Vignerons, syndic de Rivaz, député au Grand Conseil, puis conseiller national et conseiller d'Etat, Paul Chaudet entra au Conseil fédéral en 1955. Il y a dirigea, jusqu'à sa retraite en 1966, le Département militaire fédéral et présida à la Confédération en 1959 et 1962. A son retour de Berne, Paul Chaudet retrouva Rivaz où, tant que sa santé le lui permit, il déploya une grande activité, notamment au service d'"Enfants du Monde".

Son nom restera associé à cette fameuse "affaire des Mirage" qui fut sans doute la plus pénible étape de sa carrière. On se souvient que l'ancien Chef du Département militaire fut au centre du tollé que provoqua le coût énorme des intercepteurs "Mirage III" que la Suisse avait entrepris de construire elle-même, sous une licence française. C'est que M.

quittait les Chambres sous les applaudissements des députés.

Ce "bon vaudois" ne devait pas chômer pendant ses années de retraite. Il se signala par ses activités au sein de l'Union internationale de protection de l'enfance, activités qui devaient le conduire dans de nombreux voyages à l'étranger.

Sa mort a fait les gros titres de toute la presse romande, et a donné lieu à des hommages tels qu'on en a rarement réservés à des hommes d'état suisses.

La Fête des Vignerons, édition 1977, a attiré un nombre record de visiteurs à Vevey pendant la première quinzaine d'août. Plus d'un demi-millions de personnes ont convergé vers la ville pavée pour assister à cette vaste manifestation folklorique qui ne se produit qu'une fois toutes les générations.

La dernière Fête des Vignerons s'était tenue en effet il y a vingt-deux ans, et il n'y en aura plus avant le 21^e siècle! Selon les organisateurs, 208.000 spectateurs ont assisté aux grandes fêtes en plein air données par quelque 4000 figurants

annuelle d'éclairer la rade par une véritable floralie de feux d'artifice. Cette féerie pyrotechnique s'accompagne de cortèges de chars fleuris de toutes sortes, chargés de ravissantes beautés qui lacrent des oeillets à la foule.

D'après une enquête de la "Tribune de Genève", Genève les touristes trouvent une "cité idéale, harmonieuse, charmante, à la mesure de l'homme". Les "Fêtes Genevoises" sont, à coup sûr, le meilleur symbole qui puisse s'imaginer de cette flatteuse description.

Genève arrive parfois à présenter un visage moins idyllique. Il s'y passe des choses moins innocentes que de cortèges fleuris, ainsi qu'en témoigne le fait que c'est dans cette ville qu'a été remise la rançon de deux millions de dollars exigée par les ravisseurs du Président Directeur Général de Fiat France, M. Luchino Revelli Beaumont.

Ce ne fut qu'une des étapes de cette sombre affaire internationale. Une autre vient de secouer le monde de la finance genevoise: Hervel & Cie S.A., une société de gestion de fortune située à la rue du

LES RUBRIQUES ROMANDES

Chaudet a présidé à la défense de la Suisse à une époque où l'apparition de nouvelles armes, la poursuite passionnée du débat nucléaire, la guerre froide, posaient des problèmes sans précédent aux responsables de notre défense.

Déjà fortement critiqué par ceux qui ne croyaient pas à la nécessité de doter la Suisse d'une défense crédible, ces attaques atteignirent leur point culminant lors de cette fameuse "affaire". Un congrès du parti socialiste alla jusqu'à demander sa démission. Le lendemain, le Conseil fédéral faisait acte de solidarité en soulignant que tous ses membres étaient collégialement responsables de notre politique militaire.

Il n'en reste pas moins que le chef du DMF dut s'incliner devant la décision des Chambres de réduire le nombre des Migares. Le 28 novembre 1966, Paul Chaudet, pour ne pas avoir à se plier aux restrictions qu'on voulait lui imposer, démissionna après avoir accompli une tache que même ses adversaires estimaient considérable. Quelques jours plus tard, au moment de l'élection de son successeur, il

costumés dans amphithéâtre érigé sur la grand place de la ville. Ces spectateurs ont acheté leurs billets pour une moyenne de 90 francs, plus de 22 livres sterling, de quoi assurer des recettes de 18 millions de francs. 300.000 autres spectateurs se sont pressés dans les rues de Vevey pour assister aux nombreux cortèges bigarrés.

Avec les billets achetés par la foule et la vente d'innombrables bibelots commémoratifs, les organisateurs se sont assurés de rentrées suffisantes pour acquitter le coût, vingt millions de francs au moins, de cette gigantesque manifestation.

Malgré le mauvais temps qui a régné pendant la plupart du temps sur la Riviera suisse, la Fête fut une grande réussite. Le soleil a fait son apparition le dernier jour, un dimanche, et ils furent 150.000 à se serrer dans les rues de la petite ville pour assister au dernier cortège de cette fastueuse kermesse.

Genève a également connu ses festivités — moins rares, il est vrai, que la Fête des Vignerons. Les "Fêtes Genevoises" fournissent une occasion

Rhone, a été prononcée en faillite par le Tribunal de première instance. Elle avait un découvert estimé entre 20 et 50 millions de francs.

Deux de ses directeurs avaient pris le large deux semaines avant que la justice n'ordonne la cessation des activités de l'entreprise. Il s'est avéré que cette affaire se spécialisait dans le trafic d'armes et d'hélicoptères, dans le détournement de capitaux, et qu'elle détenait des intérêts en Amérique Latine. Ce nouveau scandale n'est pas de nature à favoriser la réputation des institutions financières suisses. Heureusement, il ne s'agit pas d'un établissement jouissant de la réputation du Crédit Suisse...

Le Tour de France pourrait passer l'année prochaine par Lausanne. Il y a plus de vingt-cinq ans que cette grande compétition cycliste n'est pas passée par la capitale vaudoise. Celle-ci a présenté sa candidature, et les organisateurs du Tour auraient réagi de manière très favorable. La visite d'Eddy Merckx, Bernard Thévenet et compagnie pourrait se situer entre le 8 et 15 juillet prochains. — PMB